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RÍO GRANDE

Aunque el contexto económico a nivel nacional no acompaña, desde la 
provincia se siguen buscando mecanismos para evitar que la crisis recaiga 
en el consumo. Por Néstor Schumacher.
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El sector reclama acciones inmediatas para proteger su actividad, proponiendo incluso 
la declaración de emergencia pesquera, mientras enfrentan una legislación 
restrictiva.
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Este fin de semana se llevará adelante la Expo, donde se reunirán alrededor de 300 
emprendedores e importantes proveedores locales con ofertas y 
promociones para la canasta básica familiar.

DESDE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE 
ASEGURAN QUE TOMARON MEDIDAS 
CON RÍO CHICO SA
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Luego de identificar más de 150.000 bolsones de plástico industrial sin 
habilitación, altamente contaminantes, la secretaria de Ambiente 
detalló las medidas para revertir la situación. PÁG.  4

Producción y Ambiente de la 
provincia, el INFUETUR, y la 
empresa Crustáceos del Sur 
firmaron un convenio para 
promover el consumo de centolla 
en el sector gastronómico 
turístico.

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE

El Intendente Martin Perez 
mantuvo un encuentro con las 
Cámaras de Comercio de Ushuaia 
y Río Grande, donde proyectaron 
acciones en conjunto para 
fortalecer la actividad comercial.

A PESAR DEL COMPLEJO ESCENARIO NACIONAL, EL BTF 
IMPULSA UNA LÍNEA DE CRÉDITOS PARA EL CONSUMO
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A PESAR DEL COMPLEJO ESCENARIO NACIONAL, 
EL BTF IMPULSA UNA LÍNEA DE CRÉDITOS PARA EL 
CONSUMO

Por Néstor Schumacher.- 
Aunque el contexto económico 
a nivel nacional no acompaña, 
desde el ámbito provincial se 
siguen buscando mecanismos 
para evitar que la crisis recaiga 
directamente en el consumo y, 
por ende, en el sector privado. 
El Banco Tierra del Fuego, que 
presentó hace algunos días una 
nueva línea de crédito, buscará 
acompañar a los comercios de la 
provincia con una tasa hoy difícil 
de encontrar en el sector privado 
del 35% final.

Los números no mienten. La 
actividad productiva va hacia la 
baja y Tierra del Fuego no está 
exenta de la crisis o “reajuste” 
macroeconómico, dependiendo 
desde que posición de la biblio-
teca se analice el contexto. En un 
trabajo articulado entre el BTF y 
el Gobierno Provincial, se plan-
tea este nuevo crédito de hasta 

OPINIÓN

$10.000.000 por beneficiario, 
con el objetivo de fortalecer 
el capital de trabajo. La línea 
tendrá un plazo de 24 meses y 
3 meses de gracia, lo que resul-
ta siendo un gran alivio para 
comerciantes que afrontan no 
solo la reposición de mercade-
ría sino los gastos propios de la 
época de aguinaldos.

La tasa quizás es lo más lla-
mativo: las y los beneficiarios 
pagarán un acumulado fijo de 
35% anual, gracias al esfuer-
zo del ejecutivo provincial que 
absorberá 25 puntos de la mis-
ma. Desde el BTF recalcan que 
el objetivo es “sostener la acti-
vidad”, buscando robustecer la 
capacidad de stock de las Mi-
PyMEs, así como la flexibilidad 
de contar con liquidez para los 
compromisos propios del fin de 
semestre. Ya sea comprar mer-
cadería, pagar el alquiler o po-
nerse al día con deudas. 

Esta labor, se desprende de 
un trabajo fuerte que también 
se viene realizando a través 
de la tarjeta del propio banco, 
que en 2023 con programas de 
cuotas sin interés alcanzó los 
57.000 millones de pesos colo-

cados, según reveló el gerente 
general del BTF Juan Duarte en 
una entrevista radial con “Maña-
nas Diferentes”. Ya adentrándo-
nos en el 2024, la lógica de favo-
recer el consumo continuó con 
programas para la vuelta de las 
clases, donde las cuotas sin inte-
rés fueron acompañadas por un 
descuento porcentual.

A pesar de ser un banco rela-
tivamente pequeño por su regio-
nalidad, y un proceso a nivel na-
cional donde las transferencias 
a las provincias que permitían 
planes en favor del consumo se 
ven restringidas, el BTF mantie-
ne un lineamiento de corte más 
desarrollista, donde la idea no es 
ganar mucho, sino crecer junto a 
sus clientes y clientas. Así, tam-
bién se espera que se brinde otra 
línea de crédito abocada al pago 
de aguinaldos en breve.

En un 2024 donde la situación 
fluctúa entre adversa e incier-
ta, el Banco provincial junto al 
Gobierno buscan mecanismos 
para sostener la actividad. Ya sea 
facilitando el consumo de las y 
los usuarios de las tarjetas, un 
acompañamiento a los comer-
cios o la pequeña y mediana em-
presa.
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PESCADORES ARTESANALES DEL CANAL 
BEAGLE EXIGEN MEDIDAS URGENTES

Los pescadores artesanales del 
canal Beagle se encuentran en una 
situación muy preocupante. Las fami-
lias que dependen de esta actividad 
están al borde de la desesperación. 
Carlos Darío Bravo, en diálogo con FM 
Master’s, explicó la problemática ac-
tual vinculada a la legislación restric-
tiva en vigencia. “Nos aburre escuchar 
tanta burocracia” afirmó, resaltando 
la necesidad de respuestas claras por 
parte de las autoridades. La situación 
es tan grave que los pescadores han 
considerado la posibilidad de declarar 
la emergencia en su actividad. 

La respuesta del secretario de Pes-
ca ha sido insuficiente y ha generado 
más frustración entre los pescadores. 
“Salió el secretario de Pesca a retrucar 
los dichos y no es la función del secre-
tario” criticó Bravo, quien además ex-
presó la necesidad de escuchar al in-
tendente y al Gobierno de la Provincia 
sobre temas cruciales como la planta 
de procesamiento y los permisos de 
pesca.

El sector ha estado paralizado du-
rante tres meses. “No somos millo-
narios. No sé si algunos pescadores 
van a poder arrancar y afrontar todo 
eso desde cero” señaló Bravo. La falta 
de respuestas del gobierno ha incre-
mentado la incertidumbre. “Me alerta 
mucho saber que una Secretaría está 

Los pescadores artesanales del canal Beagle atraviesan una situación crítica. Reclaman acciones inmediatas para proteger su 
actividad, proponiendo incluso la declaración de emergencia pesquera, mientras enfrentan una legislación restrictiva.

pechando y haciendo cumplir una ley 
que no está reglamentada y lo curioso 
es que está en tela de juicio en la Le-
gislatura” añadió.

El panorama es desolador. “Las 
fuentes de trabajo de todo lo que es 
la pesca está en punto cero, no se está 
trabajando, no hay un plan produc-
tivo. En la provincia no salió ningún 
funcionario a decirnos que ‘vamos a 
encarar con un plan productivo’” afir-
mó Bravo.

Con la veda a punto de terminar, 
algunos pescadores podrán reiniciar 
su actividad, pero otros no. “Aprove-
cho la oportunidad para agradecerle 
a (Agustín) Coto, es un color político 
distinto a los que viven acá”, men-
cionó Bravo, reconociendo el apoyo 
de algunas figuras políticas, mientras 
destacaba la experiencia y compro-
miso de personas como el legislador 
Carlos Pino y Victoria Vuoto.

La preocupación por la pérdida de 
permisos de pesca es creciente. “Es-
tamos preocupados, no sé qué es lo 
que sigue, no hay apoyo económico”, 
advirtió Bravo, cuestionando la lógica 
detrás de una veda biológica sin res-
paldo financiero. “¿Cómo paras un 
negocio en cero? ¿De dónde saco el 
dinero para mantener a la gente?” se 
preguntó.

El cluster pesquero, reflotado por 

una ley antigua, tampoco ha ofrecido 
soluciones. “El cluster salió de la le-
gislatura, es una ley vieja que quisie-
ron reflotar. Lleva un representante 
de cada ente, es muy difícil el con-
senso”, explicó Bravo, subrayando 
los conflictos entre el Gobierno y la 
Municipalidad, y la falta de liderazgo 
claro en la pesca artesanal.

La situación es crítica y los pesca-
dores temen por el futuro de su activi-

CRISIS DEL SECTOR

dad. “Estoy acusándole a la sociedad 
que no va a haber más pesca artesa-
nal, que nos asfixiaron, que estamos 
en punto cero, no podemos abaste-
cer”, concluyó Bravo, lamentando 
la posible desaparición de la pesca 
artesanal en la región. “Es imposible 
terminar con la centolla. No hay un 
estudio científico que dictamine que 
va a morir, que se va a terminar. Es 
mentira”, sentenció.

TRABAJO CONJUNTO ENTRE MUNICIPIO Y 
CÁMARAS DE COMERCIO

El Intendente de Río Grande man-
tuvo un encuentro de trabajo con el 
presidente de la Cámara de Comercio 
de nuestra ciudad, José Luis Iglesias y 
su par de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia, Claudia Fernández. Durante 
el mismo, evaluaron la situación eco-
nómica general y el impacto que tiene 
en la actividad comercial en la provin-
cia. Asimismo, proyectaron acciones 
en conjunto para fortalecer la activi-
dad comercial.

Los referentes de ambas Cámaras 
expresaron su preocupación por el 
impacto negativo de la recesión eco-
nómica, donde en Tierra del Fuego 
las ventas han caído más de un 40%, 
derivando en el cierre de comercios y 
caída en los puestos de trabajo.

Señalaron que la caída más pro-
funda de la actividad comercial se 
observa en Río Grande, donde el im-
pacto de la falta de trabajo debido la 
retracción de la producción fabril es 
un factor determinante.

Al respecto, el intendente Martín 
Perez manifestó su agradecimiento 

“por la visita de los referentes de am-
bas cámaras, en especial a la Presi-
denta de la Cámara de Comercio de 
Ushuaia junto a su comisión directi-
va” a la vez que indicó que “este en-
cuentro nos permite conocer mejor 
la realidad que atraviesa el comercio 
local y pensar acciones en conjunto” 

“Desde nuestra gestión municipal 
propiciamos el trabajo conjunto y 
articulado con el sector privado. En-
tendemos que los comerciantes, los 
pequeños y medianos empresarios 
y los emprendedores son motor de 
nuestra económica local”, sostuvo y 
agregó que “por este motivo, el Muni-
cipio acompaña permanentemente el 
fortalecimiento de esas actividades, y 
en esta línea vamos a seguir hacién-
dolo”.

El Intendente manifestó: “sabe-
mos que es necesario mejorar la efi-
ciencia de nuestro Estado Municipal, 
a los efectos de agilizar los trámites y 
hacer más positiva la relación con el 
ámbito privado. En eso estamos tra-
bajando permanentemente”. 

RÍO GRANDE

En este sentido destacó que, du-
rante el encuentro, “aprovechamos a 
informar acerca de los avances en el 
proceso de modernización de nuestro 
Municipio y las herramientas e incen-
tivos en los que estamos trabajando 
para poner en funcionamiento próxi-
mamente”.

Por último, Martín Perez subrayó 
que “en tiempos de crisis económica 
tenemos que ser capaces de encontrar 
una sinergia entre el ámbito público y 
privado que nos permita afrontar de 

la mejor manera posible los impac-
tos negativos de la recesión” siendo 
fundamental “ser conscientes que es 
necesario seguir prestando servicios 
esenciales de manera correcta desde 
nuestro Municipio, propiciando la 
obra pública como motor de la eco-
nomía y buscando las herramientas 
para hacer más eficiente y moderna 
la labor estatal”, concluyó. 

Estuvieron presentes: el legisla-
dor Matías Lapadula, la concejala 
Alejandra Arce y el secretario de Go-
bierno, Gastón Díaz.
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Luego de identificar más de 150.000 bolsones de plástico industrial sin habilitación, altamente contaminantes para el bosque, las 
aguas del Río Olivia y el Canal Beagle, la secretaria de Ambiente aseguró que tomaron medidas para revertir la situación.

DESDE LA SECRETARÍA DE AMBIENTE 
ASEGURAN QUE TOMARON MEDIDAS CON
RÍO CHICO SA 

En un predio de Ushuaia han sido 
identificados más de 150.000 bolsones 
de plástico industrial que carecen de 
medidas de seguridad y habilitación, 
lo que puede causar una grave conta-
minación en el bosque circundante y 
en las aguas del Río Olivia y del Canal 
Beagle. La empresa “IPESA – Río Chi-
co S.A.”, es responsable del acopio. La 
secretaria de Ambiente de la provincia, 
Andrea Bianchi, dialogó con FM Mas-
ter’s ofreció detalles de las medidas 
tomadas para resolver este problema y 
asegura que la empresa está notificada 
y debe responder a una serie de medi-
das como establecer un cronograma de 
retiro de ese material.

“Son jurisdicciones compartidas. 
Por un lado, tenemos el municipio y, 
por otro, la provincia en el marco de la 
ley 1126. Lo que respecta a las costas es 
jurisdicción provincial, pero también 
hay una jurisdicción del municipio, 
por eso son muchos temas que se ar-
ticulan entre ambas instituciones. No 
son exclusivamente de una o de otra, 

BOLSONES DE PLÁSTICO INDUSTRIAL

sino que se tienen que abordar en con-
junto”, explicó Bianchi.

Bianchi detalló que desde la Secreta-
ría actuaron de oficio tan pronto como 
salió la noticia en los medios. “A través 
del equipo de la Dirección General de 
Gestión Ambiental, fuimos a hacer una 
verificación al lugar. Allí se pudo cons-
tatar el acopio de este material, está 
todo embolsado y está estibado sobre 
palets en suelo natural. Se vio la disper-
sión, no en grandes cantidades, de estos 
pellets. Seguido a la auditoría, lo que se 
hizo fue enviar una nota a la empresa 
Transitland SRL, quienes están a cargo 
del acopio de ese material en el sitio, 
solicitando medidas de mitigación y de 
contención”.

En la auditoría, se constató que “no 
se vio grandes cantidades de material 
disperso, estaba todo acopiado en bol-
sones. De igual manera, pensando en el 
principio precautorio de la Ley General 
de Ambiente, se solicitó que arbitren to-
das las medidas para minimizar y redu-
cir el riesgo del acopio de ese material 
en el sitio”.

Bianchi también señaló la incerti-
dumbre respecto a la habilitación mu-
nicipal del predio. “No tenemos todavía 
la información de si está habilitado o 
no por el municipio de Ushuaia. Debe-
ría estarlo porque está dentro del ejido 

urbano y estamos a la espera de que el 
área de habilitación nos responda”.

La funcionaria subrayó que no se 
debe generar una alarma excesiva sobre 
la dispersión de los pellets. “Son pellets 
plásticos. De esos 150.000 bolsones, la 
mayoría no estaban rotos. Había algu-
nas pocas pérdidas, no es que se veía 
todo eso disperso. No es un lugar que 
esté en condiciones seguras y se deben 
registrar los medios para que eso se re-
vierta porque debiera estar en un depó-
sito cerrado”.

Finalmente, Bianchi mencionó que 
la empresa está debidamente notifica-
da. “En caso de no contestar por parte 
de la empresa, se tomarán otras me-
didas y también en articulación con el 
Municipio, dado que es quien los debe 
habilitar. Estamos esperando la res-
puesta del municipio respecto a si tie-
ne o no la habilitación en el sitio y en 
función de eso también tomar otras 
medidas para que se pueda dar pronta 
solución al tema. En primera medida, 
mientras está acopiado, que adecuen 
las medidas de contención, ya sea ge-
nerando pasillos de seguridad, garan-
tizando que no se liberen los pellets al 
suelo natural, como así también la ne-
cesidad de establecer un cronograma 
de retiro de ese material”.
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En el mes de la Prefectura, el jefe de la Prefectura de Ushuaia explicó el rol que tienen en la provincia y la colaboración de la institución 
con la industria del turismo.

LA LABOR DE LA PREFECTURA EN USHUAIA

En el marco del mes de la Prefectura, 
el Prefecto Mayor Cristian Sarasua, jefe 
de la Prefectura de Ushuaia, dio una 
interesante entrevista en FM Master’s 
para profundizar en el papel crucial 
que desempeña esta institución en la 
región. La Prefectura Naval Argentina, 
esencial para la protección y soberanía 
de las aguas nacionales, es particular-
mente significativa en Ushuaia. Du-
rante junio, mes de su aniversario, se 
celebra la dedicación y esfuerzo de sus 
miembros.

El Prefecto Mayor Sarasua compar-
tió detalles sobre las operaciones y el al-
cance de la Prefectura en la región, co-
mentó que “junio marca el aniversario 
de la Prefectura Naval Argentina, cuyo 
origen se remonta a la firma del doc-
tor Mariano Moreno en 1810, cuando 
se creó el puerto de Buenos Aires como 
capitanía de puerto”. Sarasua explicó 
que “se toma como referencia esa fecha 
para el nacimiento de la Prefectura”. 
En Ushuaia, la prefectura es tan impor-
tante que “nació con la ciudad misma. 
Cumplimos años junto con la ciudad”.

La dependencia local de la Prefec-
tura cuenta con cinco destacamentos, 
cuatro de ellos sobre el Canal de Bea-
gle y uno en el Lago Fagnano. Sarasua 
describió la distribución: “Partiendo del 
oeste tenemos el destacamento en la 

Isla Redonda, que es el destacamento 
Lapataia. Después tenemos el puerto 
Almanza, en la Isla Gable está el des-
tacamento Julio Omar Benítez. Y en la 
estancia Moat, anteriormente era des-
tacamento Moat, ahora tiene el nom-
bre de otro excombatiente nuestro que 
es Jorge Eduardo López. Así cubrimos 
todo el canal de Beagle”.

Los destacamentos están operati-
vos “los 365 días al año con personal 
nuestro que se va renovando cada 30 
días”. Las funciones principales inclu-
yen “la seguridad de la navegación, la 
salvaguarda de la vida humana, la pre-
vención de la contaminación y el cui-
dado del medio ambiente”.

La Prefectura también juega un rol 
esencial en la actividad turística de la 
provincia. Sarasua mencionó que, du-
rante la temporada de cruceros, “hay 
un trabajo combinado con las distintas 
fuerzas, o sea, con los distintos actores. 
Intervienen puertos, agentes maríti-
mos, la Dirección de Turismo. YPF, las 
empresas subsidiarias encargadas de 
limpiar los barcos, de retirar los resi-
duos. O sea, somos muchos. Un mun-
do interno casi desconocido, pero que 
tiene que estar todo bien combinado 
para que el turista no lo sienta y no sea 
un problema”.

En resumen, la Prefectura en Us-

huaia no solo protege la soberanía y 
asegura la seguridad en las aguas, sino 
que también colabora estrechamente 

con la industria del turismo, demostran-
do así su relevancia y compromiso con la 
comunidad local y la nación.

ANIVERSARIO
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“VAMOS CONSOLIDANDO ESTA POLÍTICA 
PÚBLICA PARA ESTAR CERCA DE LOS 
VECINOS CON PRECIOS ACCESIBLES” 

El Ministro destacó el trabajo con-
junto de diversas áreas gubernamen-
tales que cada primer fin de semana 
de mes organizan este tipo de feria 
que ayudan a la economía de los ho-
gares y a los pequeños emprendedo-
res de la provincia.

“Estamos muy contentos porque 
venimos haciendo un trabajo muy 
fuerte entre los distintos ministerios. 
Participa el Ministerio de Jefatura de 
Gabinete, el Ministerio de Producción 
y Ambiente, Representación Política y 
también el Ministerio de Obras y Ser-
vicios Públicos”, recordó el funciona-
rio. 

“Desde marzo, ésta es la cuarta 
edición, y vemos que se está perfec-
cionando esta política pública que 
comenzó ante la necesidad de acom-
pañar a las familias para tener precios 
más accesibles”, recordó Devita. 

Durante el fin de semana, veci-

Tu Mercado TDF, acción del Gobierno 
de la provincia que va consolidándose 
como una política pública que impac-
ta directamente en la economía de los 
y las fueguinas. 

“Lo que observamos en cada una 
de las ediciones es que todos los co-
mercios, o la gran mayoría, han ido 
modificando sus precios y tratando de 
llevarlos para abajo, con lo cual se está 
cumpliendo el objetivo que teníamos 
al iniciar: intervenir en el mercado 
para regular los precios hacia abajo de 
manera que el poder adquisitivo de los 
vecinos rinda más”, cerró Devita. 

El secretario de Representación Po-
lítica, Federico Giménez, por su lado 
rescató que “vemos muy positivo que 
en cada una de las ediciones se suman 
más comercios con nuevas ofertas; y 
eso también está muy bueno porque 
amplía la variedad de productos que 
se ofrecen”. Por su parte la secretaria de Eco-

nomía, Popular Cecilia Rojo, puso de 
también en relieve la gran convoca-
toria y participación de los vecinos y 
vecinas “en este espacio de comercia-
lización tan importante para los em-
prendedores de la economía popular, 
y que es fundamental tanto para la 
venta como para la promoción de pro-
ductos y servicios”. 

En tal sentido indicó que en esta 
oportunidad en la ciudad de Río 
Grande “participaron peluqueros y 
manicuras ofreciendo sus servicios a 
precios promocionales, mientras que 
en Ushuaia nos sorprendieron con la 
diversidad de artesanos manualistas 
que estuvieron presentes en esta nue-
va edición de Tu Mercado TDF”.

MINISTRO DE ECONOMÍA

Lo destacó el ministro de Economía, Francisco Devita, haciendo un balance positivo de una nueva edición de la feria Tu Mercado TDF 
que se realizó durante el fin de semana en Ushuaia y Río Grande.

nos y vecinas de la provincia pudie-
ron acceder a productos de primera 
necesidad, limpieza, etc, a precios 
menores a los del mercado local. Al 
igual que emprendedores fueguinos 
tuvieron la oportunidad de mostrar 
sus productos y servicios a la comu-
nidad.

“En cada una de las ferias o de los 
mercados lo que fuimos haciendo 
fue incorporar nuevos locales co-
merciales que pudieran vender. Con 
lo cual vamos consolidando edición 
tras edición esta política pública 
para estar cerca de los vecinos con 
buenos precios y cada vez con más 
variedad de productos”, subrayó el 
Ministro de Economía. 

Esta ha sido la cuarta edición de 
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GOBIERNO BUSCA PROMOVER EL CONSUMO 
DE CENTOLLA EN LOCALES GASTRONÓMICOS 

Para ello, la Empresa se compro-
metió a disponer de determinada can-
tidad del recurso -extraído por marea 
en la jurisdicción marítima provin-
cial-, y comercializarlo en Tierra del 
Fuego. 

Por su parte el INFUETUR, estará 
a cargo de llevar adelante las campa-
ñas de promoción donde se resalte el 
impacto positivo en la industria gas-
tronómica fueguina, repercutiendo 
en la oferta turística y el consumo de 
productos autóctonos.

Al respecto la Ministra Fernández 
celebró la firma del convenio, desta-
cando la posibilidad que se le otorga-
rá al sector gastronómico local, “don-
de sabemos que el turismo ha crecido 
mucho en los últimos años y con ello 
la demanda de nuestras riquezas hi-
drobiológicas, y en especial la de la 
centolla”.

Asimismo agradeció a la empre-
sa Crustáceos del Sur SA “por haber 
aceptado llevar adelante esta inicia-
tiva con nosotros, junto a quienes es-
tuvimos trabajando desde hace tiem-
po, a través de la Secretaría de Pesca y 

La titular de Producción y Ambiente Karina Fernández, junto al Presidente del INFUETUR, Dante Querciali y el representante de 
la empresa Crustáceos del Sur SA, Hovik Nersisyan, rubricaron un convenio para promover el consumo de centolla en el sector 
gastronómico turístico de toda la provincia.

Acuicultura para poder concretarla”.
Por su parte el titular del INFUE-

TUR, explicó que “dado que la ac-
tividad gastronómica es parte de la 
actividad turística y es fundamental 
para consolidar nuestro destino, es-
tábamos teniendo una demanda in-
satisfecha del producto en el sector 
turístico gastronómico”.

“Con lo cual, esto viene a comple-
mentar y a colaborar con el producto 
desde la pesca artesanal, permitien-
do que nuevamente muchos restau-
rantes que habían dejado de tener el 
producto lo vuelvan a incorporar a 
sus cartas”.

Finalmente, la vocal titular de la 
Cámara Gastronómica y Hotelera de 
Tierra del Fuego, Luciana Tantucci, 
destacó la importancia del acuer-
do asegurando que “va a garantizar 
el abastecimiento de la centolla al 
sector gastronómico, que era algo 
que veníamos pidiendo hace mucho 
tiempo. La verdad estamos muy feli-
ces de ser parte de esto”. 

En la rúbrica estuvieron presentes 

los legisladores Federico Sciurano y 
Miryam Martínez, el secretario y el 
subsecretario de Pesca y Acuicultura, 
Carlos Cantú y Diego Marzioni res-
pectivamente, la secretaria de Coor-

PRODUCCIÓN Y AMBIENTE

INAUGURARON EL POLIDEPORTIVO MARIA 
AUXILIADORA

La jornada contó con la presencia 
de alumnos, padres, docentes y direc-
tivos del Colegio María Auxiliadora, 
como así también representantes del 
Gobierno de la Provincia. 

La ministra de Obras y Servicios 
Públicos, Gabriela Castillo, agradeció 
a todas las personas que trabajaron a 
lo largo de los años para la concreción 
del proyecto.

Por su parte, la directora general y 
representante legal del Colegio María 
Auxiliadora, hermana Lucía Franco, 
recordó que en el año 2005 se gestó el 
proyecto del nuevo gimnasio, que aho-
ra podrá utilizar no sólo el alumnado 
del establecimiento, sino también la 
comunidad toda a través de la Secreta-
ría de Deportes.

“Con gran alegría podemos estre-
nar este Polideportivo soñado desde 
hace tanto tiempo, fueron necesarios 
proyectos, sueños y mucho trabajo de 
muchas personas para poder llegar 
hasta acá”, subrayó la hermana Lucía. 

Asimismo le dedicó un “gracias gi-
gante para todos los que hicieron rea-
lidad este sueño, sabemos que el de-
porte tiene la fuerza para cambiar el 
mundo, para poder inspirar y unir a las 
personas”.

Durante el acto protocolar se rea-

lizó la entrega de placas de reconoci-
miento a distintas personas ligadas al 
proyecto y construcción del gimnasio, 
así como alumnos y alumnas de dife-
rentes niveles realizaron presentacio-
nes de destrezas deportivas.

La Ministra Castillo transmitió el 
saludo del Gobernador Gustavo Me-
lella recordando que en el inicio de 
la gestión “determinó que ‘toda obra 
que se empezó, se termina’, luego nos 

RÍO GRANDE

atravesó la pandemia y muchas otras 
situaciones, pero hoy este espacio es 
una realidad”. 

“Tuvimos que readaptar el proyec-
to para deporte adaptado y lo logra-
mos, además este lugar tiene un SUM 
donde las delegaciones deportivas 
van a poder compartir distintos mo-
mentos, porque este espacio se pensó 
como una Casa del Deporte, ya tene-
mos una en la zona sur de la ciudad y 

ahora tenemos este lugar de inclusión 
en el centro de la ciudad”, valoró Cas-
tillo. Por último, la funcionaria les de-
seo éxitos a los responsables del Cole-
gio María Auxiliadora y a la Secretaría 
de Deportes “por el gran trabajo que 
tienen por delante, para que clubes, 
asociaciones, federaciones deporti-
vas y las escuelas de desarrollo de la 
Secretaría puedan aprovechar y cui-
dar este hermoso espacio deportivo”.

dinación General del Ministerio de 
Producción y Ambiente, Lorena Rodrí-
guez, así como Pablo Tibaudin y Car-
los Manfredotti de la Cámara Gastro-
nómica y Hotelera de Tierra del Fuego.
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A través de la Inspección General de Justicia (IGJ), el Gobierno de la Provincia reconoció el trabajo que llevan adelante las organizaciones 
no gubernamentales en Río Grande. La actividad se replicará este domingo 9 de junio en la ciudad de Ushuaia. 

GOBIERNO RECONOCIÓ EL TRABAJO DE ONG´S 

En el marco de la ‘Semana de las 
ONGs’, la Inspección General de Justi-
cia (IGJ) del Gobierno de la Provincia 
llevó adelante un encuentro en el que 
se reconoció el trabajo diario que rea-
lizan las organizaciones no guberna-
mentales en la ciudad de Río Grande.

El director General de Registros Pú-
blicos de la IGJ, Martín Romero, desta-

espectáculos en vivo y además se rea-
lizó la entrega de premios a las entida-
des ganadoras”, agregó Romero.

Por su parte, la inspectora General 
de Justicia, Gabriela Masset, recordó 
que la actividad se organizó “de acuer-
do a la Ley N° 1282 que establece el día 
12 de Junio como el ‘Día Provincial de 
las Organizaciones No Gubernamen-
tales’, que además promueve todas 
aquellas actividades de las organiza-
ciones sin fines de lucro”.

“Las entidades ganadoras recibie-
ron y recibirán premios donados por 

la Fundación Mirgor y por el Consejo de 
Ciencias Económicas de la Provincia, a 
quienes agradecemos enormemente”, 
valoró Masset.

Este mismo evento se llevará a cabo 
en la ciudad de Ushuaia este domingo 
9 de junio, de 15 a 19 horas, en el gim-
nasio de la Escuela N°16 ubicada en la 
calle Antonio Isorna N° 690. 

De la actividad participaron las Se-
cretarías de Coordinación Política; de 
Economía Popular; de Deportes y la 
Subsecretaría de Juventudes.

có que durante el encuentro realizado 
en el Centro Cultural Yaganes “cada 
organización presentó sus actividades 
ante el público presente y se dieron a 
conocer los resultados del concurso 
en el que participaban con un video 
para sumar la mayor cantidad de ‘li-
kes’ en las redes sociales”. 

“El evento estuvo acompañado por 

GOBIERNO SUMÓ AL GIMNASIO 
DE ATURG PARA PRÁCTICAS 
DEPORTIVAS

El Gobierno Provincial finalizó los 
trabajos de remodelación y manteni-
miento en el gimnasio de la Asocia-
ción Taxistas Unidos de Río Grande 
(ATURG), ubicado sobre la calle Tho-
mas Bridges en la zona del parque in-
dustrial de la ciudad.

A partir de hoy las instalaciones 
podrán ser utilizadas por clubes, aso-
ciaciones, federaciones y ligas depor-
tivas, a través de un convenio de uso 
vigente por parte de la Secretaría de 
Deportes de la provincia.

En este sentido, el secretario de 
Deportes, Matías Runín, recordó que 
“existe un convenio de uso entre ésta 
Asociación de taxistas y el Gobierno 
provincial, a través del cual la Secreta-
ria de Deportes dispone del gimnasio 
todos los días a partir de las 17:00 has-
ta las 23.30”.

“Podrá ser utilizado por institucio-
nes deportivas, asociaciones barria-
les, clubes, federaciones, ligas y, por 
supuesto, las escuelas de desarrollo 
deportivo de la Secretaría, con chicos 

y chicas a partir de los 10 años, perso-
nas adultas mayores y personas con 
discapacidad”, destacó.

Por su parte, Griselda Fuentes, 
presidenta de ATURG, comentó que 
“estamos muy contentos de colaborar 
junto con el Gobierno de la provincia 
con la comunidad, con un espacio que 
fue remodelado y que nos servirá para 
seguir ayudando a los colegios. Eso es 
algo que a nosotros nos da una alegría 
tremenda, poder aportar un poquito 
desde este lado a la sociedad que tan-
to nos da”.

Cabe recordar que en este espacio 
se hicieron trabajos que tienen que 
ver con la protección de las lumina-
rias del interior, el enrejado exterior 
del edificio, refacciones y mejoras en 
los sanitarios, la colocación de un cer-
co perimetral en el interior para evitar 
daños en los ductos de calefacción y, 
además, se reemplazó en su totalidad 
el sistema de iluminación del lugar. 
Asimismo se agregaron tres gradas 
para el público.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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Participó del evento la Directora Provincial de Desarrollo y Gestión Zona Centro y Norte del Instituto Fueguino de Turismo, Stella 
Alazard. En el encuentro se plasmó el proyecto “Ruta del Fuego” que busca unir Chile y Argentina como circuito turístico.

SE PRESENTÓ EL PROYECTO “RUTA DEL FUEGO” EN 
EL COMITÉ DE INTEGRACIÓN AUSTRAL

“La acción tiene como fin trabajar 
un circuito binacional que contemple 
los atractivos turísticos de Chile y de 
Argentina, especialmente todo lo que 
es nuestra zona norte y zona centro 
a través de la conexión del paso Bella 
Vista”, explicó Alazard.

En el mismo sentido, la funciona-
ria indicó que “este es un proyecto 
que surge en la Cámara de Comercio, 
Industria y Producción de Río Gran-
de y tiene un gran impulso a partir 
del Consulado de Chile,  porque jus-
tamente apunta a potenciar las regio-
nes emergentes de ambos países que 
tienen muchísima potencialidad para 
el desarrollo turístico. La intención es 
impulsar estos flujos que pueden traer 
mayor demanda y generar mayor ofer-
ta e infraestructura en la zona”. 

“Necesitamos que se equilibre la 
balanza en la región, que se desarro-
llen estos nuevos destinos, porque eso 
va a aumentar la estadía en la provin-
cia en general, va a minimizar la esta-
cionalidad que en nuestra zona es muy 

marcada y va a favorecer el intercam-
bio cultural”, recalcó. 

Asimismo, la Directora contó que 
se logró que el Paso Bella Vista pueda 
estar activo desde el mes de octubre, 
generándose los compromisos para 
que esto se concrete. “La Ruta del Fue-
go tiene la idea de utilizar los dos pa-
sos fronterizos, San Sebastián y Bella 
Vista, este último el más austral del 
mundo”.  

En este punto, destacó el trabajo 
realizado para el desarrollo del trans-
porte, generando una fluidez en el 
proceso de habilitación entre Chile 
y Argentina para que operen sin ma-
yores complejidades.“En el caso de 
transportes turísticos de servicios no 
regulares el objetivo es generar una 
simplificación de toda la tramitación”, 
aseguró.

Para culminar, Alazard destacó el 
lenguaje común que utilizamos con 
el país vecino “ya que nombran a sus 
rutas como Rutas del Fin del Mundo 
y dentro de nuestro plan estratégico 

de turismo se apunta a que el Fin del 
Mundo represente a toda la provincia. 
También hay que resaltar y poner en 
valor el nombre Ruta del Fuego para 

darle un carácter identitario local que 
es de los fueguinos, que es binacional y 
que integra estas dos porciones de terri-
torio”.

SE LLEVÓ ADELANTE EL 
CONVERSATORIO ¿QUIÉN FUE 
VIRGINIA CHOQUINTEL?

El mismo fue en el marco del 25° ani-
versario del Museo Municipal “Virginia 
Choquintel”. Estuvieron presentes Ce-
cilia Gerrard y Miguel Pantoja represen-
tando la Cátedra de Pueblos Originarios 
de la UNTDF junto a integrantes del 
pueblo Selk’nam.

El Municipio de Río Grande lleva 
adelante diferentes actividades enmar-
cadas en el 25° aniversario del Museo 
“Virginia Choquintel”. Una de ellas fue 
el conversatorio “¿Quién fue Virginia 
Choquintel?” con el objetivo de conocer 
más sobre la vida de quien da el nombre 
a este espacio emblemático de nuestra 
ciudad. 

La iniciativa contó con la presenta-
ción de Cecilia Gerrard junto a Miguel 
Pantoja, quien dedicó un relato y agra-
decimiento al Municipio por brindar el 
primer espacio físico para hablar sobre 
el genocidio Selk’nam; siendo éste ade-
más parte de la nueva exposición sobre 
Pueblos Originarios que se encuentra en 
la sala principal del Museo.

El Conversatorio contó con la pre-
sencia de integrantes del pueblo Se-
lk’nam. Participaron Amalia Gudiño, 
diputada MC; Mirtha Salamanca; María 

Salamanca; Estela Maris Maldonado, 
Abril Maldonado, Florencia Maldona-
do, Alesis Gónzalez y Marcos García. 

Al respecto, Cora Leguina, coordina-
dora del Museo, destacó que “durante 
el conversatorio se abordaron expe-
riencias, contaron en primera persona 
cuáles fueron sus vivencias, las de sus 
madres y sus abuelas como pueblo an-
cestral”, a su vez, se conoció “cómo era 
como persona Virginia, cómo transcu-
rrieron sus años y su fallecimiento”.

En ese marco, “escuchamos relatos 
sobre vivencias de la comunidad, so-
bre Rafaela Ishton, Ángela Loij y Kiepja. 
Fue una charla donde se puso en valor 
a mujeres del pueblo Selk’nam. Sobre 
todo de Virginia quien fue la protago-
nista de este encuentro”, expresó.

En conmemoración a los 25 años de 
la inauguración del Museo Municipal 
“Virginia Choquintel”, desde la Subse-
cretaría de Cultura se lleva adelante una 
amplia agenda de propuestas para que 
la comunidad conozca la importancia 
de resguardar la identidad y el patri-
monio histórico y cultural de nuestra 
ciudad.

INFUETUR

RÍO GRANDE
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CÓMO FUNCIONA LA APP DEL TRANSPORTE 
PÚBLICO DE RÍO GRANDE

La plataforma existente se desta-
ca por ser más precisa y ágil. Por ello, 
se recomienda a la comunidad que la 
descargue en sus celulares ya que está 
disponible para dispositivos con siste-
ma Android e iOS (Iphone).

A través de la App, las y los usuarios 
pueden saber en cuánto tiempo llegará 
a la parada el transporte público; dón-
de se encuentran las paradas de Río 
Grande y cuáles son las más cercanas. 
Además, dentro de la aplicación está la 
opción de seleccionar la línea de colec-
tivo con la que querés viajar y conocer 
su recorrido, como así también tienen 
la posibilidad de guardar las paradas y 
los recorridos favoritos.

Otra de las utilidades es el acceso a 

Se trata de “CityBus Río Grande”, la cual está activa desde febrero y permite a las y los usuarios saber de forma precisa cuánto falta 
para que el colectivo llegue a la parada en la que se encuentran; conocer el recorrido de las líneas, entre otras utilidades.

De esta forma, Río Grande se 
afianza como una ciudad mascotera 
y con conciencia sobre la tenencia 
responsable. A través de esta política 
pública, el Municipio fortalece accio-
nes para el cuidado y la protección 
animal.

La Dirección de Servicios Veteri-
narios, dependiente de la Secretaría 
de Gestión Ciudadana, realizó una 
nueva jornada en la que se llevaron a 
cabo 350 intervenciones en beneficio 
de nuestros amigos de 4 patas. De las 
mismas se cuentan 250 vacunas an-
tirrábicas y la colocación de 100 mi-
crochips.

El operativo se desarrolló en el 
Centro Comunitario Municipal del 
barrio Bishop. Además, estuvo a car-
go del equipo profesional de Servicios 
Veterinarios, quienes se abocaron a 
acompañar a las familias, permitien-
do que, sin costo alguno, sus masco-
tas accedan a la salud y el bienestar.

Es de destacar que, desde comien-
zo de la gestión municipal, se prioriza 
trabajar en la tenencia responsable; 

350 INTERVENCIONES EN LA 
JORNADA DE VACUNACIÓN 
ANTIRRÁBICA Y CHIPEO

la grilla de horarios de las unidades de 
transporte y los recorridos de las líneas 
vigentes; la localización en tiempo real 
de los colectivos y desviaciones; así 
como la ubicación actualizada de las 
paradas.

Asimismo, cuenta con un espacio 
para que las y los usuarios realicen 
comentarios y sugerencias respecto al 
servicio. De esta manera, se involucra a 
la comunidad en la mejora permanen-
te del transporte público de Río Gran-
de.

El funcionamiento de la App “City-
bus Río Grande” representa una me-
jora considerable en la calidad de este 
servicio esencial para los vecinos y ve-
cinas riograndenses.

fortaleciendo el área de Servicios Ve-
terinarios a partir de la incorpora-
ción de más profesionales médicos 
veterinarios y la realización de estos 
operativos 2 veces al mes en distintas 
zonas de la ciudad para acompañar a 
las vecinas y vecinos en el cuidado de 
sus mascotas.

El Estado Municipal celebra que 
las familias riograndenses acompa-
ñen la propuesta y lleven a sus mas-
cotas a las jornadas, contribuyendo a 
afianzar en comunidad a Río Grande 
como una ciudad mascotera y res-
ponsable.

Dicha jornada contó con la pre-
sencia del secretario de Gestión Ciu-
dadana, Gonzalo Ferro junto con Lo-
rena Silva, integrante de la protectora 
“Amo a los animales”; el subsecretario 
de Servicios y Seguridad Ciudadana, 
Javier Calisaya; el director General de 
Prevención y Seguridad Ciudadana, 
Agustín Colombera y el director de 
Servicios Veterinarios, Leandro Gar-
cía.

CITYBUS

RGA MASCOTERA
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La Municipalidad de Ushuaia lle-
vará adelante una nueva edición del 
Mercado Concentrador junto a una 
Expo Especial por el Día del Padre, 
este sábado 15 y domingo 16 de junio.

En el microestadio Cochocho Var-
gas, de 14 a 20, se reunirán alrededor 
de 300 emprendedores e importan-
tes proveedores locales con ofertas y 
promociones para la canasta básica 
familiar.

En la Expo Feria los vecinos y ve-
cinas de la ciudad podrán encontrar 
una amplia variedad de regalos en 
distintos rubros, además de servicio 
de peluquería y barbería.

En tanto, el Mercado Concentra-
dor volverá a ofrecer promociones en 
frutas y verduras frescas y productos 

cárnicos, entre otros, contribuyendo 
a la economía familiar en tiempos de 
crisis.

Durante ambas jornadas habrá un 
stand de la Tarjeta +U ofreciendo be-
neficios exclusivos y promociones im-
perdibles.

Además, el área de Salud del Mu-
nicipio volverá a estar presente con 
distintos servicios para la comunidad. 

Cabe destacar la decisión del in-
tendente Walter Vuoto de seguir po-
tenciando este tipo de espacios para 
apoyar tanto a la economía familiar 
como a los emprendedores locales, en 
el marco de una crisis social y econó-
mica de alcance nacional que también 
golpea los hogares de los fueguinos y 
las fueguinas.

VUELVE EL MERCADO 
CONCENTRADOR, ESPECIAL POR 
EL DÍA DEL PADRE

La Secretaría de Salud del Munici-
pio de Río Grande, a través de Casa de 
María, invita a profesionales de la salud 
que se desempeñan en la atención de 
niños y niñas a participar de la propues-
ta “Vida Saludable durante la Infancia”. 
La misma se desarrollará este viernes 14 
de junio, desde las 10 horas, en el Centro 
Cultural Alem.

Desde el Estado Municipal se busca 
permanente igualar oportunidades en 
el acceso a la salud y a la información en 
la comunidad velando por la calidad de 
vida de las infancias riograndenses y sus 
familias.

En este marco, se realizará la charla 
“Vida Saludable durante la Infancia”, di-
rigida a profesionales de la salud que se 

desempeñan en la atención de niños y 
niñas. La disertante será la Dra. Ileana 
Berghtein, quien junto a los presentes, 
abordará herramientas y recursos úti-
les para prevenir el sobrepeso y la obe-
sidad en infancias riograndenses. 

Tendrá lugar el próximo viernes 14 
de junio, a partir de las 10 horas, en el 
Centro Cultural Alem. Para participar, 
los interesados deberán inscribirse a 
través del link: https://bit.ly/3Vff0fd.

De esta forma, la gestión municipal 
continúa trabajando en distintas pro-
puestas con el objetivo de que todos 
los niños y niñas de la ciudad tengan 
una infancia saludable, en ambientes 
contenedores, seguros y sanos, para su 
adecuado desarrollo integral.

SE REALIZARÁ UN CHARLA PARA 
PROMOVER LA VIDA SALUDABLE 
DE LAS INFANCIAS 

RÍO GRANDE USHUAIA
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SE REALIZÓ UN ENCUENTRO PROVINCIAL DE BÁSQUET 

USHUAIA

El evento contó con la presencia 
de profesores, jugadores, y familias 
que viajaron para ser parte de esta ex-
periencia. El profesor Mateo Lobato 
agradeció “a todos los profes que nos 
acompañaron, a las familias que viaja-
ron, a las autoridades que nos apoya-
ron y sobre todo a los integrantes de la 
Escuela Municipal de Básquet que lo 
dieron todo para que salga de la mejor 
maner”.

Lobato también aprovechó la oca-

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Dirección de Zoonosis 
dependiente de la Secretaría de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y DDHH, 
llevará adelante en el SUM del sector 
KyD una jornada masiva de castra-
ciones el sábado 15 de junio, como 
parte del programa de tenencia res-
ponsable de mascotas impulsado por 
el municipio.

Aquellos que deseen acceder a 
un turno podrán hacerlo a través del 
2901-608089 o al 422377, también 
por correo electrónico a dir.zoono-
sis@ushuaia.gob.ar .

La castración masiva se llevará a 
cabo el 15 de junio, de 10 a 16 horas, y 
se asignarán turnos para atender a la 
mayor cantidad de animales de com-
pañía en ese tiempo. 

Esta iniciativa forma parte del 
programa integral impulsado por el 
Municipio para la tenencia respon-
sable de mascotas y ofrecerá, de for-
ma gratuita, el servicio de castración 
para canes.

TOLHUIN

El sábado se vivió una jornada del Encuentro Provincial de Básquet en Tolhuin, donde participaron equipos de las tres ciudades de la 
provincia en las categorías mini y pre mini.

HABRÁ 
JORNADA DE 
CASTRACIÓN 
MASIVA DE 
CANES EN 
EL SUM DEL 
SECTOR KYD

sión para destacar la colaboración de 
los jóvenes que participaron en la or-
ganización y arbitraje de los partidos: 
“Gracias a todos los profesores de los 
clubes que han venido, han hecho lo 
posible para que los chicos hayan ju-
gado. Gracias a los chicos de Básquet, 
que han estado arbitrando, Martina, 
Agustina, Juan Cruz, Tunchi, Julián, 
Matías, Fede. Al personal del Polide-
portivo, a mis compañeros, y a las au-
toridades presentes”.

Ana Paula Cejas, Secretaria de Go-
bierno de Tolhuin, también estuvo 
presente y felicitó a la Dirección de 
Deporte por la excelente organización 
del evento: “Ver a tantos niños y niñas 
disfrutando del básquet y compar-
tiendo con sus pares de otras ciudades 
es algo que nos llena de orgullo y ale-
gría,” afirmó Cejas.

Cejas celebró el hecho de que “este 
encuentro no solo fue una oportuni-
dad para promover el deporte entre 

los más jóvenes, sino también para 
fortalecer los lazos entre las comuni-
dades de las diferentes ciudades de la 
provincia”.

Además, se llevó adelante un en-
cuentro entre la categoría U13 de 
Basquet de la Escuela Municipal de 
Tolhuin y el equipo del Colegio del Sur 
de la ciudad de Ushuaia para disputar 
varios partidos amistosos.

USHUAIA
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NUEVA EDICIÓN DE “CAFÉ 
LITERARIO” EN LA ANTIGUA CASA 
BEBAN

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos junto a la Secretaría de las 
Mujeres, Géneros y Diversidades, 
llevaron adelante una capacitación 
sobre “Atención al Público y Calidad 
de Servicio”, destinada a emprende-
dores y trabajadores en relación de 
dependencia, como así también a ve-
cinos y vecinas que se encuentran en 
la búsqueda laboral. 

El encuentro tuvo lugar en las ins-
talaciones del Sindicato de Obreros 
y Empleados Municipales (SOEM), 
donde más de 260 personas de distin-
tas edades tuvieron la oportunidad 
de adquirir herramientas en forma 
gratuita. 

Allí, la coordinadora de Economía 
Social, Viviana Salas indicó que “a 
pedido del intendente, Walter Vuoto 
avanzamos en la propuesta de ofre-
cer herramientas para desarrollar 
habilidades, potenciar sus proyectos 
y además, puedan garantizar un ex-
celente rendimiento en lo laboral, te-
niendo en cuenta el contexto de crisis 
económico que atraviesa el país y por 

ende, la ciudad también, donde hay 
muchos vecinos de los que se acerca-
ron, que se encuentran en la búsqueda 
de trabajo, y nosotros alentamos que 
esto sea una oportunidad para mejo-
rar los conocimientos en la atención al 
público y calidad de servicio.

Durante la formación se abordaron 
temas como la presentación personal 
y de productos, como así también las 
técnicas de ventas sugestiva, la impor-
tancia de la complacencia, cierre de 
ventas y la mente a la hora de la com-
pra.

La funcionaria indicó que “me-
diante un trabajo articulado entre las 
distintas áreas del municipio, la idea 
es avanzar en distintas propuestas de 
formación para proveer de herramien-
tas fehacientes a quienes se desempe-
ñan en atención al público, como así 
también a quienes están en la bús-
queda de empleo, sabiendo que estas 
formaciones siempre tienen costos 
elevados en cualquier plataforma vir-
tual, pero a través de este trabajo en 
conjunto, podemos ofrecerlas en for-
ma libre y gratuita”.

MÁS DE 260 PERSONAS 
PARTICIPARON DE LA 
FORMACIÓN EN ATENCIÓN AL 
PÚBLICO 

RÍO GRANDE

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
en el marco del Día del Escritor, lleva-
rá adelante este jueves 13 de junio a 
las 18:00 horas en la Antigua Casa Be-
ban una nueva edición de “Café Lite-
rario”.

La propuesta se hará en homenaje 
a Pablo B. Rodríguez, poeta fueguino, 
conmemorando también la fecha ce-
lebrada en el país por el día del Escri-
tor recordando al poeta, narrador y 
ensayista Leopoldo Lugones.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, resaltó que “nos pone 
muy contentos seguir llevando ade-
lante la propuesta de Café Literario, 
que visibiliza a las y los artistas fue-

guinos así como sus obras, en esta 
ocasión recordando su natalicio el 
pasado 3 de junio y también el día 
del Escritor”.

“Desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto continuamos traba-
jando en acercar a todos los vecinos 
y vecinas una agenda cultural que 
ponga en valor nuestras tradiciones 
y nuestra historia, generando espa-
cios de encuentro y diálogo” finalizó 
la funcionaria.

Para conocer más sobre “Café 
Literario”, así como las diversas ac-
tividades que impulsa la Secretaría 
de Cultura y Educación, las y los in-
teresados podrán consultar las redes 
sociales de la misma en @culturaye-
ducacionush.

USHUAIA
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LAS VENTAS MINORISTAS CAYERON 7,3% 
ANUAL EN MAYO

Según el informe de CAME, el Índi-
ce de Ventas Minoristas Pymes repitió 
la caída de 7,3% anual de abril y acu-
mula una retracción de 16,2% en los 
primeros cinco meses del año.

Si bien se trata de un número alar-
mante, supone una caída menor a la 
registrada en enero, febrero y mar-
zo, donde hubo una baja del 28,5%, 
25,5%, y 12,6% anual, respectivamen-
te.

Fuentes de la entidad gremial-em-
presaria aseguraron que “la falta de 
ventas fue el principal reclamo de la 
mayoría de los comercios relevados” y 
precisaron que “casi 7 de cada 10 ne-
gocios lo mencionó como su principal 
problema”.

Otros dos puntos conflictivos, se-
ñalaron desde CAME, “fueron los al-
tos costos logísticos y los problemas 
de cobranza, que en la medida que la 
recesión avanza, se vuelven más acen-
tuados”.

En cuanto al proceso de desacele-
ración de la inflación de las últimas 
semanas, las fuentes de CAME pun-
tualizaron que “hubo mayor estabili-
dad en los precios al público en mayo, 
pero con otros costos como energía, 
combustible, alquileres, salarios, en 
alza, lo que complicó la rentabilidad 
de los empresarios”, algunos de  los 
cuales “manifestaron estar financiera-
mente asfixiados”.

Cómo le fue a cada rubro

ECONOMÍA

en Perfumerías (-27,8%), mientras que 
los Textil e indumentaria y Calzados 
tuvieron aumentos de 14,1% y 0,4%, 
respectivamente.

Alimentos y bebidas: las ventas ba-
jaron 9,4% anual en mayo, a precios 
constantes, y acumulan un descenso 
del 20,9% en los primeros cinco meses 
del año, frente al mismo periodo de 
2023.

Bazar, decoración, textiles para el 
hogar y muebles: las ventas retroce-
dieron 10,6% anual, siempre a precios 
constantes, y suman así un declive del 
16,2% en los primeros cinco meses de 
2023 frente al año pasado.

Calzado y marroquinería: las ven-
tas subieron 0,4% anual en mayo, pero 
acumulan una baja de 9,9% en los pri-
meros cinco meses del año, siempre 
frente al mismo periodo de 2023.

Farmacia: en mayo hubo un des-
plome del 20,3% anual, mientras que 
la caída acumulada es de 29,1% en los 
primeros cinco meses, en compara-
ción al 2023.

Perfumería: las ventas se hundieron 
27,8%, a precios constantes, y suman 
un retroceso de 30,4%, contra los pri-
meros cinco meses del año pasado.

Ferretería, materiales eléctricos y 
materiales de la construcción: el decli-
ve del mes fue del 7,8% anual, a precios 
constantes, mientras se acumula una 
retracción de 19,6% en los primeros 
cinco meses frente al mismo periodo 
de 2023.

Textil e indumentaria: las ventas su-
bieron 14,1% anual en mayo, a precios 
constantes, y acumulan un incremen-
to de 7,6% en cinco meses, frente al 
mismo periodo de 2023.

Las ventas minoristas pymes volvieron a reflejar el impacto de la caída del consumo por la recesión: de acuerdo al relevamiento 
elaborado por la Confederación Argentina de la Mediana Empresa (CAME), retrocedieron 7,35% anual en mayo, a precios constantes. 

En el análisis por rubro, cinco de 
los siete sectores evaluados tuvieron 
disminuciones en comparación con 
el mismo período del año anterior: 
solo textiles e indumentaria y calza-

do escaparon de la tendencia general, 
aunque con bases de comparación 
bajas.

Al respecto, el informe detalló que 
la mayor retracción anual se detectó 
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Este viernes la presidenta del Con-
cejo Deliberante, Guadalupe Zamora 
participó de un encuentro virtual 
organizado por “Legislaturas conec-
tadas” que reúne a gran parte de los 
órganos legislativos del país con la 
finalidad de comunicar las diferentes 
acciones llevadas a cabo en materia 
legislativa.

Zamora, acompañada por el secre-
tario Administrativo Pablo González, 
destacó la importancia de participar 
“de este espacio que ha crecido signi-
ficativamente y nos permite abordar 
temáticas que nos atraviesan de di-
ferente manera y que tienen que ver 
con los procesos de representativi-
dad de la ciudadanía”.

En la actualidad “Legislaturas co-
nectadas” cuenta con la adhesión y 
participación de 82 Concejos Delibe-
rantes de todo el país y en el caso de 

Tierra del Fuego ser han involucrado 
los poderes legislativos de las tres 
ciudades.

En Río Grande la presidenta de la 
institución celebró el encuentro rea-
lizado de manera digital en lo que fue 
la primera participación formal del 
Concejo Deliberante de Río Grande 
en esta “red institucional interactiva 
que nos permite contar con otras mi-
radas, experiencias y legislación exis-
tente”, señaló.

Zamora consideró que se trata 
de “un espacio que nos enriquece y 
nos vincula y nos gusta participar del 
mismo porque creemos que es una 
experiencia valiosa para seguir cons-
truyendo democracia, para visibilizar 
el trabajo que se hace en materia le-
gislativa y difundir las diferentes ac-
ciones que se llevan a cabo en mate-
ria parlamentaria”.

EL CONCEJO DELIBERANTE 
QUEDÓ INTEGRADO A LA RED 
“LEGISLATURAS CONECTADAS” 

En torno a los fuertes cambios que 
impulsa el Gobierno Nacional, el jefe 
de Gabinete adelantó que Aerolíneas 
Argentinas será privatizada.

Una nueva emisión de La Noche de 
Mirtha Legrand tuvo lugar este sábado, 
donde la diva recibió al jefe de Gabi-
nete Guillermo Francos, al periodista 
Adrián Ventura, la macrista-libertaria 
Laura Di Marco, quien fue repudiada 
por el periodismo en general, y el his-
toriador Daniel Balmaceda.

Tras ser consultado por las conti-
nuas “malas palabras” que salen de 
la boca de Javier Milei, el funcionario 
libertario aseguró que “son personali-
dades” y justificó el accionar del Presi-
dente asegurando que “encaró una lu-
cha muy difícil contra una concepción 
populista y estatista que perjudico el 
país durante décadas”.

“Después de vivir estos 40 años de 

GUILLERMO FRANCOS DIJO QUÉ 
EMPRESA QUIERE PRIVATIZAR 

RÍO GRANDE

COLAZO: “DESDE LA LEGISLATURA SEGUIREMOS 
AVANZANDO EN LA AGENDA AMBIENTAL”

Colazo celebró que en la jornada 
se pudo conocer el trabajo que llevan 
adelante las instituciones científicas, 
sus proyectos de investigación y las 
acciones de conservación y de mane-
jo que llevan adelante desde diversos 
sectores. Asimismo, resaltó la impor-
tancia de tejer alianzas y redes de tra-
bajo, con el objetivo de fortalecer las 
políticas públicas ambientales en la 
Provincia.  

Contó que se expusieron también 
temas vinculados a las reservas natu-
rales Glaciar Vinciguerra y Península 
Mitre, y sobre las “leyes que sancio-
naron en la Legislatura. Seguiremos 
avanzando en la agenda ambiental”, 
afirmó.

El encuentro se denominó “Las 
Reservas Naturales en Tierra del Fue-
go. Acercando la Ciencia y la Gestión 
Ambiental” y se trató de un ámbito 
propicio para el intercambio de cono-
cimientos y experiencias vinculadas 
al estudio y la gestión del ambiente en 

LEGISLATURA 

 
“Agradezco el compromiso en resguardo del ambiente, expresado por científicos del CADIC-CONICET, integrantes de ONG y  referentes 
ambientalistas”, dijo la legisladora del Partido Verde, María Laura Colazo, al finalizar la 9ª edición de la jornada de ambiente organizada 
por la Universidad Nacional de Tierra del Fuego e Islas del Atlántico Sur (UNTDF).

Tierra del Fuego. Participaron tanto 
entidades gubernamentales como 
no gubernamentales relacionadas 
con la temática ambiental.

Cabe destacar que la actividad, se 
enmarcó en el Día Mundial del Me-
dio Ambiente, bajo el lema ‘Acercan-
do la ciencia y la gestión ambiental’. 
Fue un encuentro abierto a la comu-
nidad y según indicaron desde la or-
ganización,  este año en las Reservas 
Naturales en Tierra del Fuego, tanto 
urbanas como áreas protegidas pro-
vinciales.

Para finalizar, hay que mencionar 
que participaron docentes investi-
gadores de la UNTDF, así como fun-
cionarios, profesionales y técnicos 
de la Secretaría de Ambiente, otras 
instituciones de la Provincia y orga-
nizaciones no gubernamentales que 
se desempeñan en el ámbito de es-
tudio, la gestión ambiental y la pro-
tección del ambiente.

NACIONALES

democracia, ¿qué rescatamos? Resul-
tó que no pudimos demostrar que los 
resultados de la democracia sean todo 
lo que la gente espera”, lanzó en medio 
de la mesa de Mirtha, quien no dudó en 
preguntarle sobre el tratamiento de la 
Ley Bases en el Senado. “Creo que va-
mos avanzando y espero este miércoles 
se apruebe, aunque después tiene que 
volver a Diputados por las modificacio-
nes”, sostuvo Francos.

En sintonía con esto, señaló que “la 
intención del Gobierno es privatizar 
Aerolíneas Argentinas” pese a la resis-
tencia de los gobernadores, porque “no 
podemos ser rehenes de intereses pro-
vinciales”. Seguidamente, el funciona-
rio manifestó que la gestión libertaria 
cree “en una política de cielos abiertos 
y en que vengan otras compañías a in-
vertir”.
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EN MENOS DE 6 MESES SE DUPLICÓ LA INDIGENCIA

Según un informe de la Universidad 
Católica Argentina (UCA), la indigencia 
aumentó de un 9,6% a un 18% durante 
los primeros 6 meses de gobierno de Ja-
vier Milei, dejando a más 7,8 millones de 
personas en estado de pobreza extrema.

“Lamentablemente tenemos que de-
cir que 1 de 4 cuatro personas en la Ar-
gentina sufre inseguridad alimentaria 
total. Esto es más triste cuando lo lleva-
mos a niños y adolescentes menores de 
18 años, donde aumenta al 32%”, mani-
festó Eduardo Donza, investigador es-
pecialista en Trabajo y Desigualdad del 
Observatorio de la Deuda Social Argen-
tina de la UCA, en diálogo con Ámbito.

Para calcular si una persona se en-
cuentra en situación de indigencia, se 
tiene en cuenta el costo de la canasta 
básica alimentaria, establecido por el 
Índice de Precios al Consumidor (IPC) y 
si un hogar tiene o no los ingresos para 
acceder a ella. Es decir, actualmente, 
casi 8 millones de personas en nuestro 
país no puede acceder a una alimenta-
ción nutritiva en calorías y proteínas.

Por su parte, el indicador de pobreza 
aumentó más de un 10% desde el último 
trimestre de 2023, alcanzando un 55,5% 
en el primero de este año, por lo que 

CRISIS

Según un informe de la UCA, la pobreza alcanzó un 55,5% en el primero de este año. Por lo que, más de 6 millones de personas son 
pobres y casi 8 millones están en la indigencia.

más de 6 millones de trabajadores, 
pese a ser formales, son pobres.

En este contexto, explicaron que 
estos números no solo se debe al ajus-
te económico, sino también a una 
abrupta baja en las oportunidades, 
como son: puestos de trabajo, acceso 
a la vivienda, a la educación y falta a 
de asistencia desde el Estado.

El informe del Observatorio de la 
Deuda Social Argentina de la UCA 
también señala que el 50% de las in-
fancias asisten a comedores escolares, 
y casi el 37% recibe bolsones con comi-
da y mercadería en espacios comuni-
tarios. También aumentó la deserción 
escolar entre adolescentes alcanzando 
un 6%, y el índice de terminalidad es 
de solo el 13%. Todo esto se da en me-
dio del escándalo por la no entrega de 
alimentos por parte del Ministerio de 
Capital Humano, que derivó en una 
crisis política del Gobierno, marcado 
por despidos y renuncias, que dejó en 
la cuerda floja a Sandra Pettovello, lue-
go de que la Justicia le de la razón en 
dos oportunidades a las organizacio-
nes sociales y a Juan Grabois.

En tanto, por primera vez, en la Ca-
tedral Metropolitana de Buenos Aires 

se están realizando cenas todos los 
días para asistir a más de 200 personas 
en situación de calle. Además, el presi-

En caso de ser aprobada por el Se-
nado, la Cámara Baja tendrá que ana-
lizar las reformas que introdujeron en 
el RIGI, Impuesto a las Ganancias y 
Blanqueo, y decidir si los avalan o in-
sisten con los proyectos originales.

En caso de que sea aprobada el 
miércoles por la cámara de Senadores, 
los bloques oficialistas y “dialoguistas” 
de la Cámara de Diputados comenza-
rán a evaluar los cambios que intro-
ducirá la Cámara Alta en la Ley Bases 
y el Paquete Fiscal, y tendrán que de-
cidir si los aceptan o insisten con su 
redacción en puntos claves como son: 
la restitución de la cuarta categoría 
del impuesto a las Ganancias, el blan-
queo de capitales y el RIGI.

El miércoles la Cámara Alta tratará 
en el recinto la Ley Bases y el Paquete 
Fiscal, que ya tuvo media sanción en 
Diputados, pero como realizaron mu-
chos cambios en puntos importantes 
del proyecto oficialista, de no apro-
barse con los dos tercios, algo que 
parece lejano, la Cámara Baja puede 
insistir con la redacción original.

En este contexto, el presidente de 
la Cámara de Diputados, Martin Me-
nem, afirmó que buscará sancionar 
lo “antes posible” la Ley Bases y el Pa-
quete Fiscal y admitió que las modifi-
caciones que se están planteando en 
esa instancia “en general son buenas”, 
pero dejó una puerta abierta para in-
sistir con el escrito original en alguno 

de los artículos modificados.
Por su parte, como ya lo habían 

anticipado cuando salió la media 
sanción, los bloques “dialoguistas” 
dejaron en mano de los Senadores 
los cambios al proyecto oficialista y 
ven con buenos ojos los introducidos 
en el tema del blanqueo de capitales, 
el RIGI y en el capítulo de facultades 
delegadas para sumar organismos 
que no podrán ser eliminados, fusio-
nados o disueltos como en el caso del 
Banco de Datos Genéticos, algo que 
fue solicitada por la UCR.

Por el momento, el tema que 
está más dudas genera son los cam-
bios en el Impuesto a las Ganancias, 
porque preferirían que se mantenga 
la redacción de Diputados. En con-
traposición, ven con buenos ojos 
los cambios en capitulo de RIGI y el 
blanqueo: “Mejoran el texto aproba-
do por Diputados”, afirmaron desde 
el radicalismo.

DIPUTADOS COMIENZA A 
ANALIZAR LOS CAMBIOS QUE 
HIZO EL SENADO

LEY BASES Y PAQUETE FISCAL

dente de Cáritas y obispo de Quilmes, 
Carlos Tissera, dijo que lo que le pasó 
con los alimentos “es una vergüenza”.
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GUILLERMO FRANCOS DICE QUE NO HAY 50% DE 
POBREZA: “SALGAMOS A LA CALLE Y VEMOS”

El flamante nuevo jefe de Gabine-
te, Guillermo Francos, cuestionó el 
reciente estudio del Observatorio de 
la Deuda Social Argentina de la UCA, y 
aseguró que no hay un 55% de pobreza 
en la argentina.

Durante una entrevista con El País 
de España el funcionario reconoció 
que “no es el mejor momento econó-
mico”, pero puso en duda las metodo-
logías que miden la pobreza.

 “Vos recorrés las calles de Buenos 
Aires. Sin duda, no estamos en nuestro 
mejor momento, pero bueno, puedo 
decir que el 50% de las personas que 
vive en la Argentina no son pobres. No 
pasa eso”, sostuvo Francos al respon-
der sobre el aumentó la pobreza en el 
Gobierno de Javier Milei.

Las últimas cifras -correspondien-
tes al segundo semestre del 2023- que 
difundió el INDEC muestran que el 
41,7% de la población vivía bajo la lí-
nea de pobreza. A mediados de mayo, 
la Universidad Torcuato Di Tella esti-
mó que a abril de 2024 alcanzaba a un 
48,9% de la población, y el Observato-
rio de la Deuda Social Argentina de la 
UCA la calculó en 55%.

“Salgamos a caminar y decime si 
vos ves el 50% de pobres (...) Salgamos 

En una entrevista con un medio español, el jefe de Gabinete reconoció que “no es el mejor momento económico”, pero cuestionó los 
recientes estudios sobre la pobreza.

por donde vos quieras. Si son 50% de 
pobres significa que esa gente no tiene 
para comer, ¿no? Pero no quiero me-
terme en una discusión que por ahí 
me supera y no tengo la metodología”, 
argumentó el titular del Gabinete.

El informe que difundió este lunes 
el Observatorio de la Deuda Social 
Argentina de la Universidad Católica 
Argentina (ODSA-UCA), indicó que 
la pobreza trepó del 44,7% en el ter-
cer trimestre del 2023 al 55,5% en el 
primer trimestre de este año, en tan-
to que la indigencia pasó del 9,6% a 
17,5% en el mismo período.

La pobreza -que se determina por 
el valor de la canasta básica alimenta-
ria- ya alcanza a 24.9 millones de re-
sidentes en áreas urbanas en el país, 
mientras que unos 7.8 millones de 
personas de ellos está sumergido en 
la pobreza extrema o indigencia, de 
acuerdo con el documento.

“La inseguridad alimentaria total 
para áreas urbanas relevadas por la 
encuesta del ODSA-UCA, alcanza al 
24,7% de las personas, al 20,8% de los 
hogares y al 32,2% de los niños, niñas 
y adolescentes. Por otra parte, se en-
cuentran en una situación aún más 

grave, con inseguridad alimentaria se-
vera el 10,9% de las personas, el 8,8% 
de los hogares y el 13,9% de los niños, 

niñas y adolescentes (NNyA)”, remarca 
el informe titulado “Deudas sociales es-
tructurales en la sociedad argentina”.

BULLRICH ANTICIPÓ QUE APLICARÁ EL PROTOCOLO 
ANTIPIQUETES DURANTE LA MARCHA DE LA CGT

La ministra de Seguridad dijo que el 
miércoles próximo “va a haber proto-
colo y no van a poder cortar calles” en 
los alrededores del Congreso, durante 
la movilización sindical contra la Ley 
Bases.

La CGT, la CTA y organismos de 
derechos humanos se movilizarán el 
próximo miércoles al Congreso Na-
cional, desde las 9 de la mañana, para 
reclamar a los senadores que no apo-
yen la Ley Bases del gobierno de Javier 
Milei.

Así lo anunciaron en conferencia de 
prensa realizada en la sede del SMATA, 
donde estuvieron el secretario gene-
ral anfitrión, Ricardo Pignanelli; el ca-
mionero Pablo Moyano; el titular de la 
CTA, Hugo Yasky, y líderes de la mesa 
de organismos de derechos humanos, 
como la presidenta de Madres de Plaza 
de Mayo Línea Fundadora, Taty Almey-
da, entre otros representantes sindica-
les y de sociales.

Es que el Senado sesionará ese día, 
desde las 10 de la mañana, para tratar 
la Ley Bases y el paquete fiscal que ob-
tuvo dictamen en la cámara alta y ya 
tiene media sanción de la Cámara de 

Diputados.
Ante el anuncio de la movilización 

sindical que promete ser masiva, la 
ministra Patricia Bullrich informó que 
ese día pondrá en marcha el protoco-
lo antipiquetes en los alrededores del 
Congreso.

“Hay una decisión política muy 
fuerte: las calles están para circular y 
las plazas para movilizar. Como siem-
pre, va a haber protocolo y no van a 
poder cortar calles”, aseguró la titular 
de la cartera de Seguridad.

En declaraciones radiales, Bullrich 
subrayó que quienes se movilicen el 
próximo miércoles “no van a poder 
cortar calles. Es una decisión tomada”, 
añadiendo que “si buscan provocar, 
no lo vamos a permitir”.

Además, la ministra de Seguridad 
defendió el proyecto de Ley Bases que 
el Gobierno envió al Congreso y que 
se tratará el miércoles 12 en la cáma-
ra alta, desde las 10 de la mañana, al 
señalar que “ojalá el Senado apruebe 
esta ley y podamos simplificar la eco-
nomía”.

“Estamos convencidos de que el 
Gobierno ya debería tener instrumen-

NACIONALES

tos. A este Gobierno no le han dado 
instrumentos, y hay muchas decisio-
nes de inversión que se han retrasado. 

NACIONALES

Subió el dólar, el riesgo país, y todo eso 
tiene que ver con la falta de esos instru-
mentos”, sostuvo Bullrich.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

El senador nacional y titular de la 
UCR presentó su iniciativa para ser 
tratada el próximo miércoles “pensan-
do en todos los argentinos y no solo en 
los más privilegiados”.

Martín Lousteau presentó este 
viernes su dictamen de minoría para 
la sesión del próximo miércoles a las 
10 en el Senado, cuando y donde se 
tratará el proyecto de Ley Bases y el 
Paquete fiscal enviado al Congreso por 
el Gobierno.

El senador radical no tiene asegura-
do el tratamiento de su proyecto, dado 
que la redacción que acordó el oficia-
lismo tiene la prioridad de votación 
al ser mayoritario. No obstante, en la 
misma sesión los senadores podrían 
no acompañar el texto del Gobierno y 
definirse por aprobar la iniciativa del 
presidente de la UCR.

El dictamen contempla actualizar 
bimestralmente el presupuesto para 
las universidades, según inflación; la 
no delegación de facultades al Poder 
Ejecutivo; actualización de jubilacio-
nes y pensiones de acuerdo al IPC, y 
excluir de las privatizaciones a empre-

sas estatales como Radio y TV Argen-
tina y Aerolíneas Argentinas, entre 
otras cuestiones.

Fue el propio Lousteau quien 
compartió en redes sociales los pun-
tos más importantes de su dictamen, 
el cual “trabajamos pensando en to-
dos los argentinos y no solo en los 
más privilegiados”, indicó el legisla-
dor. Educación: Queremos actualizar 
bimestralmente el presupuesto de las 
universidades nacionales según la 
inflación. La educación debe ser un 
servicio esencial.

Ciencia y tecnología: El Poder Eje-
cutivo Nacional no dificultará el nor-
mal funcionamiento de organismos 
como el CONICET, el INCAA, el INTI 
o el Servicio Meteorológico Nacional, 
entre otros.

Emergencia pública y delegación 
de facultades: No se delegarán facul-
tades al Poder Ejecutivo.

Obra pública: Las obras que ten-
gan un avance de más del 75% o fi-
nanciamiento internacional deben 
terminarse.

MARTÍN LOUSTEAU PRESENTÓ 
DICTAMEN PROPIO Y PRESIONA 
A LOS DIALOGUISTAS El superávit primario fue el mes pa-

sado de $2,5 billones, que se redujo a 
$1,3 billones por los pagos de intereses 
de la deuda, informó la Oficina de Pre-
supuesto del Congreso.

El Gobierno volvió a lograr superá-
vit fiscal en mayo pasado, gracias a la 
brusca reducción de subsidios, las casi 
nulas transferencias a las provincias y 
al aumento en la recaudación producto 
especialmente de la liquidación de Ga-
nancias por parte de las empresas.

Según el cálculo de la Oficina de Pre-
supuesto del Congreso, los números del 
ministro Luis Caputo también se vieron 
favorecidos por la licuación de los gastos 
sociales y las casi nulas transferencias a 
las provincias.

En mayo la Administración Nacional 
registró un superávit primario de $2,5 
billones, que se redujo a $1,3 billones 
por los pagos de intereses de la deuda. 
Así, el superávit primario enero-mayo 
fue de $6,4 billones, que se achicó a $2,4 
billones por los pagos de intereses de la 
deuda.

En mayo se destacó la recaudación 
del Impuesto a las Ganancias, con una 
suba real de 80,4% interanual. Esto pasó 
porque el mes pasado las sociedades 
con cierre de balance en diciembre de-
bieron ingresar el saldo del impuesto 
por el período fiscal 2023.

El reporte de la Oficina de Presu-
puesto consignó que el incremento de 
la ganancia impositiva producida por la 
aceleración de los precios en 2023 y por 
el salto cambiario de diciembre impactó 
de manera directa en el saldo a ingresar 
en ese mes.

Y adelantó que seguirá impactando 

en los meses sucesivos a través de pla-
nes de facilidades de pago y de los an-
ticipos por el período fiscal 2024 (son 
calculados sobre la base del impuesto 
determinado de 2023).

Como consecuencia de esta suba 
en Ganancias, la recaudación total de 
impuestos nacionales de mayo creció 
10,7% interanual en términos reales, 
contra una caída de 10,1% en el primer 
cuatrimestre.

En el acumulado de los primeros cin-
co meses, la recaudación del Impuesto 
a las Ganancias muestra una merma de 
7,1%, principalmente porque sigue vi-
gente la aplicación del Impuesto Cedu-
lar con el piso de 15 salarios mínimos ($ 
2.340.000) sobre los mayores ingresos.

El IVA acumula una contracción de 
6,3%, debido al desempeño del IVA DGI, 
que cae 14,1% por la baja del nivel de 
actividad y por los créditos fiscales ge-
nerados por las mayores percepciones 
aduaneras, mientras que los recursos de 
la Seguridad Social se contraen 20,1% 
interanual por la reducción del empleo 
y la caída del salario real.

Durante los primeros cinco meses de 
2024, los gastos totales de la Adminis-
tración Nacional acumularon una caída 
de 27,6% en términos reales: los gastos 
primarios registraron una baja de 31,3%, 
mientras que los intereses de la deuda 
mostraron un incremento de 1,5% inte-
ranual real.

En subsidios energéticos, el infor-
me indicó que las transferencias a la 
Cammesa, compañía que administra el 
sector eléctrico, totalizaron en mayo $ 
674.072 millones (-64% interanual real).

LUIS CAPUTO LOGRÓ NUEVAMENTE 
EL SUPERÁVIT EN MAYO

LEY BASES CON MOTOSIERRA Y LICUADORA
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL

Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA

Kuanip 540 
Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc
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